



Kulturstaatssekretärin Mayer zeichnet Leona König mit Goldenem Ehrenzeichen für Verdienste um die Republik Österreich aus BILD

ID: LCG23375 | 23.09.2023 | Kunde: IMF – Internationaler Musikverein für hochbegabte Kinder | Ressort: Kultur Österreich | Medieninformation

Würdigung für ihre Verdienste um die Förderung junger Talente und ihr Wirken mit dem Internationalen Musikverein für hochbegabte Kinder.

Bilder zur Meldung in der [Mediendatenbank](#)

Wien (LCG) – Mit dem Verein IMF (Internationaler Musikverein für hochbegabte Kinder) fördert **Leona König** seit 2016 die jungen Klassiktalente durch die Finanzierung von Masterclasses und Auftrittsmöglichkeiten. Sie gründete den Musikförderpreis „Die Goldene Note“, der jährlich an fünf- bis 18-jährige Kinder und Jugendliche verliehen wird. Zu den international renommierten Künstlern, die ihre Idee unterstützen und bei ihrem Projekt mitwirken, zählen **Piotr Beczala**, **Erwin Schrott**, **Elina Garanča**, **Andreas Schager**, **Rolando Villazón**, **Lidia Baich**, **Davide Dato**, **Yury Revich**, **Ana Milva Gomes**, **Marc Seibert** oder **Camilla Nylund**. Seit 2021 strahlt der ORF „Die Goldene Note“ im Hauptabendprogramm aus, womit den jungen Talenten ein Auftritt auf der größten Kulturbühne des Landes ermöglicht wird. Seit 2020 präsentiert König das monatliche Format „Stars und Talente“ im ORF, bei dem talentierte Nachwuchskünstler – allesamt Finalisten oder Gewinner von „Die Goldene Note“ – mit etablierten Stars in Austausch treten.

„Wer große künstlerische Ziele verfolgt, braucht Menschen, die an einen glauben, die uneigennützig begleiten und fördern. Es braucht Menschen wie **Leona König**, der die Liebe zur Musik über alles geht. Preisträgerinnen und Preisträger der ‚Goldenen Note‘ erhalten nicht nur finanzielle Unterstützung, sondern können auch an Meisterklassen teilnehmen und bekommen die Möglichkeit zu Auftritten. **Leona König** leistet damit einen wesentlichen Beitrag zur Demokratisierung des Klassikbetriebs – einen Beitrag zur Chancengleichheit“, so Kunst- und Kulturstaatssekretärin **Andrea Mayer**.

„Ich danke Österreich für diese Auszeichnung und Anerkennung. Ich widme diesen Preis den jungen Talenten, die die ersten großen Karriereschritte machen und beste Voraussetzungen mitbringen, um auf den Bühnen und in den Konzertsälen dieser Welt zu brillieren. Wie meine gesamte Aufgabe erfüllt mich diese Würdigung mit Freude und Stolz und motiviert mich, mein Engagement für junge Talente weiter zu verfolgen“, sagt König.

König wurde in der Vergangenheit bereits mit dem Österreichischen Musiktheaterpreis (2023), dem Women of the Year Award bei den Internationalen Frauentagen (2022) sowie als „Österreicherin des Jahres“ in der Kategorie „Kulturerbe“ bei der Austria-Gala (2020) ausgezeichnet.

Kulturszene gratuliert Leona König

Auf Einladung von Kulturstaatssekretärin **Andrea Mayer** gratulierten **Leona König** zur Verleihung des Goldenen Ehrenzeichens für Verdienste um die Republik Österreich im Künstlerhaus unter anderem ihre Laudatoren **Lidia Baich** und **Andreas Mailath-Pokorny** sowie **Andreas Schager** (Opernsänger), **Clemens Unterreiner** (Opernsänger), **Marika Lichter** (Glanzlichter), **Donka Angatscheva** (Pianistin), **Christian Strasser** (Schauspieler), **Alexander Wrabetz** (Wiener Symphoniker), **Eva Pölzl** (ORF), **Peter Schöber** (ORF), **Kathrin Zierhut-Kunz** (ORF), **Johanna Mitterbauer** (Festwochen Gmunden), **Gertraud Pöstlberger** (Festwochen Gmunden) oder **Bernhard Ramsauer** (Liechtensteinische Landesbank).

Über den Verein IMF – Internationaler Musikverein für hochbegabte Kinder

Hochtalentierete Nachwuchsmusiker werden bei einer Audition durch eine Fachjury ausgewählt, die aus den wichtigsten Musikinstitutionen Österreichs selektiert werden. Bei dem Konzert „Die Goldene Note“ präsentieren die Finalisten ihr Können und werden anschließend durch ein Ehrenkomitee mit Förderpreisen ausgezeichnet. Die Arbeit der IM Foundation basiert auf zwei Säulen: Einerseits sucht und organisiert der Verein die Auftrittsmöglichkeiten für die jungen Talente und bereitet sie bestmöglich darauf vor. Die Hauptveranstaltung des Vereines ist der jährliche Klassik-Musikförderpreis „Die Goldene Note“. Zusätzlich organisiert der Verein Auftrittsmöglichkeiten und Konzerte, durch die junge Talente Bühnenerfahrung sammeln können. Die enge Kooperation mit dem ORF für die Sendung „Stars und Talente“ ist ein Beispiel dafür. Zum anderen unterstützt der Verein finanziell den jungen Nachwuchs durch altersgerechte Masterclasses auf höchstem Niveau. Dadurch wird den begabten Kindern und Jugendlichen ein spezifischer und individueller Unterricht je nach Förderungsbedarf ermöglicht und sie können von erfahrenen Professoren und Musikern lernen und Erfahrung sammeln. Weitere Informationen auf im-foundation.com

+++ BILDMATERIAL +++

Das Bildmaterial steht zur honorarfreien Verwendung im Rahmen der

redaktionellen Berichterstattung zur Verfügung. Weiteres Bild- und Informationsmaterial im Pressebereich auf [leisure.at](https://www.leisure.at)
(Schluss)